

Monterrey muestra solidez financiera y control de deuda pública: Adrián de la Garza

● La mayor recaudación de la demarcación no se debe a incrementos de impuestos, sino a la eficiencia, asegura el alcalde

Lourdes Flores
estados@eleconomista.mx

Monterrey, NL. Las turbulencias internacionales no afectarán la estabilidad económica del municipio de Monterrey ni la inversión, debido a la sostenibilidad financiera y el control de la deuda, aseguró el alcalde Adrián de la Garza Santos.

Destacó que, prueba de ello es que la calificadora Standard & Poor's confirmó la calificación, que subió el año pasado, de "mxAA" de Monterrey y revisó la perspectiva de Estable a Positiva.

"Es una calificación importante que nos da una perspectiva del camino financiero que está siguiendo la administración. Una de las principales razones es porque se ha mantenido el ingreso, se ha mantenido la buena administración del gobierno municipal y, no obstante, hemos invertido más sin pedir ningún crédito", aseveró.

Señaló que la demarcación continúa con sus planes de inversión en infraestructura y seguridad, principalmente, y no perciben una situación de riesgo este 2020.

"Es el año que más vamos a invertir en obra pública, seguridad pública, desarrollo. Seguimos con la planeación de nuestro presupuesto que va de la mano de nuestro plan municipal de desarrollo; les puedo asegurar que este año se va a invertir más en todos los rubros", indicó.

El munícipe explicó que en el 2015, cuando llegaron a la administración, la deuda bancaria era de 2,200 millones de pesos, con una sobretasa de 3.30%, sobre la tasa de interés interbancaria de equilibrio, y actualmente tienen una sobretasa ponderada de 0.49 por ciento.

Por otra parte, indicó que la demarcación es la que más recauda, no

Monterrey es la capital de Nuevo León, el cual concentra 27% de la economía estatal. El PIB per cápita del municipio, estimado en 20,751 dólares en el 2018 es superior al promedio nacional de 9,646 dólares.

porque hayan incrementado los impuestos, sino por lograr una mayor eficiencia en la recaudación.

El presupuesto de operación será este año aproximadamente de 8,000 millones de pesos, monto del cual, los ingresos ascienden a 47 por ciento.

Para mantener la estrategia de finanzas sanas, acotó que no tomarán deuda y buscarán continuar reduciendo la sobretasa en los créditos con la banca.

Criterios

El tesorero municipal, Antonio Martínez Beltrán, enfatizó que lasificadoras emiten una serie de criterios y variables, tomando en cuenta la solidez de los créditos, "Monterrey en sus dos créditos, realizamos una reestructura; con Banobras teníamos una sobretasa de 0.62% y ahorita la tenemos en 0.48%, con Bancomer teníamos una sobretasa de 0.79%, hoy es de 0.50 por ciento".

Expuso que al realizar la reestructura de manera directa con las entidades acreedoras les permite tener mayor liquidez para realizar más inversiones.

Por otra parte, se califica la capacidad de pago, al tener 47% de ingresos propios les permite tener una solidez financiera como ningún otro municipio.

Respecto a la priorización del gasto, el municipio no desvía recursos en inversiones que no le corresponden, y la disminución de la deuda.

Menor carga financiera

Después de dos años al hilo incrementando la deuda de Monterrey, en tasa nominal, ésta disminuyó al cierre del 2019.

Deuda pública de Monterrey |

MILLONES DE PESOS, SALDOS AL CIERRE DE CADA AÑO



FUENTE: SHCP

GRÁFICO EE